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半导体所召开2009年度工作述职报告会暨2010年度工作会议

2010-04-12 | 【大 中 小】

 

4月8、9日，半导体所在学术会议中心召开了2009年度工作述职报告会暨2010年度工作会
议。两院院士、所领导、所学术委员会委员、学位委员会委员、各实验室（中心）正副主
任、课题组长、副研及以上科研人员、党委委员、纪委委员、所长助理、实验室（中心）正
副主任、支部书记、职代会常设主席团成员、机关职能处全体人员、研究生会正副主席共
160余人参加了大会。 
  述职报告会由职代会主席吴晓光研究员主持。会上所领导、实验室(中心)和职能部门负
责人进行述职，他们分别就2009年各项工作进行了认真总结和梳理，同时对2010年的工作以
及“十二五”期间的工作进行了展望和规划，提出了具体的工作思路。 述职后，参会的职
工根据述职内容从德、能、勤、绩四个方面填写《述职负责人考核评议计分表》。  
   述职报告会后进行了2010年度工作会议。会议由陈弘达副所长主持。本次会议的主题
是：传达贯彻中科院2010年度工作会议精神，做好知识创新工程三期的评估总结工作，制定
研究所“十二五”规划，以及面向“创新2020”工作，开拓思路、集思广益、明确方向、协
同努力，继续深入贯彻落实科学发展观，增强实现创新跨越的自信心、紧迫感和责任感，解
放思想，奋勇前进，提升自主创新能力，在建设创新型国家进程中进一步发挥半导体科学技
术“火车头”作用，为国家做出基础性、战略性、前瞻性的创新贡献。 
   会议的第一项议程是半导体所2009年度冠名奖颁奖仪式。陈树堂书记首先宣读了《关于
表彰荣获半导体所2009年度冠名奖集体和个人的通知》（文件全文另发）。李晋闽所长、陈
树堂书记、俞育德副所长、陈弘达副所长分别为获奖的集体和个人颁奖，并合影留念。所领
导在讲话中指出，冠名奖评选活动作为半导体所创新文化建设的重要举措之一，今后将不断
完善并长期坚持下去，对于调动广大职工的积极性，营造激励创新、竞争合作、和谐共进的
创新文化氛围必将起推动作用。 
   会议的第二项议程是所领导向职能部门负责人颁发聘书。陈弘达副所长在讲话中谈到，
希望研究所职能部门负责同志不负众望，恪尽职守，在今后的工作中率先垂范，严于律己，
提高围绕中心、服务大局的责任意识，提高本部门的凝聚力和工作水平，真正做到向管理要
效益，为研究所创新发展做出应有的贡献。 
   会议的第三项议程是李晋闽所长传达中科院2010年度工作会议精神。李所长首先传达了
路甬祥院长在开幕式上的讲话以及白春礼常务副院长所作的工作报告，同时重点传达了江绵
恒副院长、施尔畏副院长所作的报告内容。李所长对我所2009年度的工作做了全面的回顾，
并对我所今年和今后一个时期的工作作了全面部署。他强调，希望每个实验室、每个课题
组、每位科研人员会后认真学习、体会、研究，加强科研布局和战略思考，为创新三期的各
项工作和“十二五”前瞻性部署作出新的贡献。 
   会议第四项议程是研讨阶段。围绕如何加强战略谋划、科学前瞻和自主创新、争取更多
的国家科研任务、如何参与应对金融危机、支撑经济发展的科技创新专项行动、如何加强基
础研究等原始性创新工作、如何加强应用研究科研成果的转化、如何加强科技骨干人才的凝
聚培养和团队建设，进一步形成集团军作战氛围等议题进行研讨、交流，与会同志分别结合
本部门以及自己的研究领域做了重点发言。现场气氛热烈，与会同志畅所欲言，提出了各方
面的意见和建议。 
   陈树堂书记强调，要进一步发挥研究所在物理、器件、材料等方面的传统优势，积极拓
展研究与管理各个方面的思路，强调应用必须突破，没有应用方面的突破就没有立足之地。 
   俞育德副所长在发言中指出，要注重交叉学科的发展，在发挥传统优势的同时，要敢于
尝试新的领域，在学科发展中开辟新天地。要进一步拓展思路，在重视有重大影响的科技创
新思想和成果的同时，重视科研成果的产出，也就是既作好科技创新，又作好产业化工作。 
   陈弘达副所长在讲话中谈到，今年是“十一五”的最后一年，希望大家把“十一五”最
后一年的工作做好，同时认真规划好“十二五”的各项工作，增强危机感、紧迫感。各实验
室要认真思考，制定本年度工作计划。  
   最后，李所长做了总结发言。他提出三点希望：第一，要进一步提高对人才的认识，努
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力思考怎样聚才育才，积极拓展人才引进的思路，对“千人计划”、“百人计划”予以高度
重视；第二要强调材料先行，以物理为基础部署学科建设，及早进行长线布置，积极寻找应
用出口。第三要与会同志积极建言献策，广开思路，把研究所的发展与自身职业生涯紧密联
系，共同发展，共创辉煌。他还指出，为期一天的工作会议既是总结会又是部署会，感谢大
家积极提建议、谈思考、找对策。希望实验室负责同志以及广大的科研人员今后继续认真思
考总结，增强作为一名科技工作者的责任感和使命感，积极出谋划策，通过努力为研究所的
可持续发展、国家的科技事业作出新的贡献。 
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